



未利用地等(学校跡地) 検討委員会ニュース

【特別号Ⅲ】

学校区別住民説明会を実施しました！

3月3日から3月11日にかけて、6小学校区別の学校跡地の利活用（案）に係る住民説明会を開催しました。住民説明会には、各学校区内の区長さんをはじめ、施設を利用されている団体の代表の方、各地区の社会福祉協議会の代表の方、PTA代表の方及び地域住民の方々にご出席を賜り、ご意見をいただきました。今回は、住民説明会時にいただきました各学校区ごとのご意見についてご報告させていただきます。

住民説明会にご参加いただきました皆さま、誠にありがとうございました。

住民説明会概要！

	開催日時	学校区	場所
①	3月3日(火) 午後7時から	川根小学校	上飯沼新農村集落センター
②	3月4日(水) 午後7時から	上野合小学校	秋葉公民館
③	3月5日(木) 午後7時から	沼前小学校	宮ヶ崎新農村集落センター
④	3月9日(月) 午後7時から	駒場小学校	駒場公民館
⑤	3月10日(火) 午後7時から	広浦小学校	長洲公民館
⑥	3月11日(水) 午後7時から	石崎小学校	中石崎公民館



石崎小学校区 住民説明会の様子

各学校区からの主な意見等！

※行政順に掲載、また、意見等の掲載は順不同

【石崎小学校区】

- ・今後の財政状況、集客見込み等から総合的に勘案し、慎重に検討すべきであり、その結果によっては、民間への売却等、幅広い視点から利活用を考えるべきである。
- ・耐震基準を満たしていない建物は、万が一、地震があった時に危険なので、解体・撤去してもらいたい。
- ・統合後、旧学校区に帰ってイベント等をする機会があればよいと思うので、検討してもらいたい。
- ・週に3日程度、幼稚園を開放しているが、需要が多く、それに応えるには、現在の幼稚園の開放だけでは難しい。ミニ公園等の施設を整備してもらえれば、そうした需要にも応えられると思う。
- ・学校跡地利活用に関し、解体・撤去費用も含めて地方創生の交付金を活用して検討してもらいたい。
- ・体育館に冷暖房施設を設備してもらうことはできないか。
- ・維持管理について、地域コミュニティの活動拠点という方向性であれば、地域で維持管理に協力することは、やむを得ないと思うが、町からの支援も必要なので、それを示してもらいたい。
- ・荒れた状態で校舎やグラウンド等を残しておくのはよくないので、それについても検討して欲しい。

【広浦小学校区】

- ・下石崎の公民館には調理室がないので、学校跡地に整備してもらえれば、各公民館に整備しなくてもよい。
- ・ラムサール条約に登録された時、涸沼自然公園に通じる町道の整備が、観光や地域振興の要になると思うので、しっかり取組んでもらいたい。

- ・ 宿泊施設への転用には、多額の費用がかかり、大子おやき学校のように次第に集客できなくなることも予想されるので、大学の合宿施設等、他者に売却または貸出して収入を得、その分をスクールバスの無料化に充てて欲しい。
- ・ 住宅建設等の規制が厳しくて有効に利活用できない部分があるので、行政側で規制について検討してもらいたい。
- ・ 役場の出張所の整備を検討してもらいたい。
- ・ 広浦運動広場に広浦小のグラウンドが加わると運動場が2つとなり、この地区に2つは必要ないと思うので、検討してもらいたい。
- ・ 維持管理を地域で行うとなると組織を作らなければならない。また後継者がいないので、継続性に欠けると思う。

【川根小学校区】

- ・ 校舎を利用し、農産物以外の生鮮食品を販売する店舗を誘致してもらいたい。
- ・ スポーツ等を目的とした多世代の交流拠点とするならば、施設や指導者、保健関係の専門家等の配置も含めたより具体的な計画を示してもらいたい。
- ・ 維持管理は、シルバー人材センターに委託してはどうか。管理人の設置も検討してもらいたい。
- ・ 維持管理について、町で補助制度をつくり、地域で申請するような形にしてはどうか。

【上野合小学校区】

- ・ 少年団等がグラウンドを利用する場合、校舎などの外側にある水道を使えるようにしてもらいたい。
- ・ 防災拠点とするならば、水道・電気・トイレ・備蓄品倉庫棟を整備し、いざという時に使えるようにしてもらいたい。
- ・ 再生可能なエネルギー施設が整備されると地域住民が利活用することはできないと思う。
- ・ 社会福祉協議会の地区大会、上小祭等の行事は継続していきたい。
- ・ 防災拠点を兼ねた地区センターを整備し、地域の交流はもちろん、将来的に姉妹都市を結び、子どもたちを相互に受入れ、農業体験等を行い、都市との交流が図れるようにしたらどうか。
- ・ 耐震性のない校舎は撤去し、敷地内も維持管理しやすいよう不要なものを除去した方がよい。

【沼前小学校区】

- ・ 沼前幼稚園を小学校跡地に移転させた方がよいのではないか。
- ・ 資格保持者に定期的に来てもらえれば、より質の高い健康づくりができると思う。
- ・ スポーツができ、合宿もできる施設があるとよい。
- ・ 駐車場は、一定の規模で確保してもらいたい。
- ・ 区長会で維持管理の話をしてもらいたい。
- ・ 必要のない樹木、設置物等は撤去し、費用をかけず維持管理をしやすい状態にすべきである。

【駒場小学校区】

- ・ 空き教室を空手の練習に使いたい。
- ・ 空き教室を特定団体の専属活動部屋とすることはできるのか。
- ・ 運動会の際に駐車場が満杯になってしまうので、周辺の住民に迷惑がかからないよう対策を考えるべきである。
- ・ 各団体に利用希望をとった方がよいのではないか。
- ・ 維持管理についての協力を求めるならば、利用団体が増えなければ難しいと思う。
- ・ 維持管理は、地域に預けられても無理だと思う。利用していないのになぜという話になると思う。
- ・ 維持管理については、区長会等で話をしてもらおうのがよいのではないか。地区の戸数も考慮した方がよい。

今後も、引き続き、各学校区の集約した意見やパブリックコメントでの意見を踏まえ、茨城町未利用地等検討委員会で協議を進めてまいります。